

## **Loverval vu par les élèves de 6B**

Le lundi 23 avril à 7 h 15, les élèves de 6e année, nous nous sommes retrouvés dans la cour pour une semaine sportive et scientifique à Loverval. Nous étions vraiment impatients de partir.

Une fois les bagages chargés, nous sommes partis pour Parentville. Le trajet a duré environ 1h30. Quand nous sommes arrivés, nous avons organisé trois groupes, puis nous sommes allés voir un petit film sur les animaux qui vivent dans les potagers bio. Ensuite, on nous a expliqué le classement des animaux. Après avoir mangé notre collation, nous sommes allés dans un petit planétarium pour voir les étoiles. Là, nous avons découpé une carte des étoiles afin de pouvoir les reconnaître en observant le ciel. Déjà midi, l'heure de manger nos tartines. Dès que nous avons eu fini, nous sommes partis pour Loverval où on nous a divisés en quatre groupes pour les activités sportives. Nous avons découvert le kinball et ensuite l'escalade. C'était super !!!!

Après, dans la cour, nous avons dégusté un muffin au chocolat bien mérité.

Une fois notre goûter terminé, nous avons pris nos valises et nous nous sommes installés dans nos chambres. À six heures, nous sommes allés manger des pêches au thon avec de la salade et un yaourt comme dessert. Puis, après une bonne douche, nous avons regardé le film « à nous quatre ». À la fin de celui-ci, il était grand temps de regagner nos chambres pour nous brosser les dents et nous préparer à dormir. Bref, une première journée bien remplie.

(Hélène R., Émilie, Hélène G., Lise, Coline)

Le mardi, à 7H00, nous nous sommes réveillés avec la chanson Espanola de Jali. Une fois habillés, nous sommes allés prendre le petit déjeuner. Au menu: céréales, tartines, jus de pomme, jus d'orange, lait, cacao, choco, confiture, fromage... Bref, un vrai festin! Nous sommes restés une demi-heure dehors en attendant les moniteurs. La matinée, nous avons participé aux ateliers de sciences où nous avons réalisé plusieurs expériences sur le thème de « ça coule ou ça flotte ?». Celles-ci consistaient à prendre différents matériaux (métal, bois, caoutchouc, frigolite et pierre) et à les tester en les plongeant dans un bassin rempli d'eau afin de voir si tel élément flottait ou coulait. Nous avons dû essayer de maintenir tous les objets au fond de l'eau. Ensuite, nous avons mangé un potage aux poireaux suivi d'une potée aux carottes avec des boulettes. Une petite demi-heure pour digérer avant de reprendre les activités sportives jusqu'à 16H30. En premier lieu, nous avons découvert la savate ou boxe française: sport qui consiste à frapper à l'aide du poing ou du pied sur le corps de l'adversaire et en même temps, se protéger contre les coups. Dans un deuxième temps, nous avons pratiqué le hockey sur rollers où deux équipes jouent au hockey... Mais avec des rollers, c'est bien plus difficile!!! Après le sport, le réconfort... Une part de cake aux abricots avec un fristi! Puis, une bonne douche, avant d'aller manger des croquettes de fromage, de crevettes ou de volaille avec des crudités. Ensuite, nous sommes remontés dans nos chambres afin de nous préparer pour la veillée. Nous nous sommes rendus dans une salle où les stagiaires avaient organisé un blind-test suivi d'une soirée «The voice Loverval». Après celle-ci, nous sommes remontés dans nos chambres pour nous coucher et nous mettre en route vers une nouvelle journée scientifique et sportive... (Marine, Sophie, Jodie.V, Océane, Jodie.M)

Mercredi comme tous les matins, les professeurs sont venus nous réveiller à 7h. Lorsque nous avons eu fini de nous habiller, nous sommes descendus avaler un bon petit déjeuner. Tout de suite après, nous nous sommes rassemblés dans la cour pour aller dans le local de sciences. Ce jour-là, nous avons complété notre carnet. Après l'avoir rempli, nous avons eu une courte pause. Ensuite, nous avons reçu une énigme à résoudre: « Comment Archimède a-t-il pu prouver au roi que sa couronne n'était pas une en or pur? ». Quand nous avons eu fini ces trois heures de sciences, nous avons eu droit à de la soupe aux asperges accompagnée de frites, de merguez, de brochettes et de salade, et comme dessert une banane. Peu de temps après, nous avons pratiqué du hockey in line. Nous avons eu la chance de rouler sur la grande piste qui est entourée de la balustrade importée du Canada. Unique en Belgique! Bref, nous avons eu droit au terrain des « pro »! Ce sport est génial! En plus, nous avons pu jouer un match, car nous savions déjà tous rouler en rollers. Après cette

activité épuisante, nous avons appris la position de l'escrime. Celle-ci est très simple, il suffit de mettre nos pieds en forme de T. Puis, nous avons découvert le maniement de l'épée ainsi que les endroits où nous pouvions toucher notre adversaire; avec le fleuret, nous pouvions toucher des épaules au bassin, mais pas les bras. Quand nous avons eu fini ces deux sports merveilleux, nous sommes retournés au réfectoire pour manger un délicieux petit pain au chocolat. Après, nous sommes remontés dans les chambres pour aller nous doucher et nous habiller pour la soirée casino. Nous devions porter un accessoire chic! À six heures, nous sommes redescendus pour aller manger de bonnes pizzas et une crème avec un peu de caramel. Une fois le repas terminé, nous sommes descendus dans une cave où il y avait plusieurs activités. Le but était de gagner un maximum de chiques en participant à ces activités. Au départ, nous avons reçu six chiques chacun et nous pouvions en miser autant qu'on voulait. Voici les jeux: le mikado, puissance quatre, black jack, la roulette, une course relais, le bateau, le jeu de la bouteille et des cartes qu'il fallait souffler. Après cette magnifique journée, nous avons rejoint notre lit vers 21h40. (Alice, Lionel, Arthur, Jérôme)

Jeudi, nous nous sommes levés à la même heure que d'habitude. Puis, nous sommes allés au déjeuner. Vers 9 h, nous avons retrouvé la classe de sciences où nous avons construit un ascenseur à bateaux miniatures. Au milieu du cours, il y a eu une petite récréation de 10 minutes, ensuite nous avons terminé notre ascenseur que nous avons pu décorer comme nous voulions. À midi, nous avons bu de la soupe au potiron suivie de spaghetti bolognaise. Comme dessert, nous avons reçu une poire. Après, nous avons participé à la course d'orientation. Par groupe de trois, nous devions retrouver, à l'aide d'une carte, des balises dans le bois. Il fallait retrouver les 15 balises orange et poinçonner une petite feuille plastifiée. Nous avons battu le record d'une heure vingt-sept! Une fois les 15 balises trouvées, nous devions en trouver une 16<sup>e</sup> non indiquée sur la carte. Le record pour la trouver était de 21 minutes et bien sûr, nous l'avons également battu. Puis, nous sommes rentrés prendre le goûter, un éclair au chocolat. Et voilà, c'est déjà l'heure de préparer nos valises et d'aller prendre notre douche. Une fois lavés, nous nous sommes préparés pour la boum. Ensuite, nous sommes allés manger des tartines avec du jambon, du fromage, du melon, des crudités... Quand Monsieur Deuse a eu fini d'installer son matériel, nous sommes allés à la boum. Il nous a mis des musiques géniales! Ensuite avec les oreilles qui sifflent, nous sommes montés dormir! Nous avons trouvé cette journée géniale et nous nous sommes tous bien amusés.

(Louis, Romain, Denis, Yannick, Estelle)

Dernier jour déjà... Boucler nos bagages, déjeuner, préparer notre pique-nique... Ouf! On est prêt dans les temps... Nous pouvons charger les cars et partir à Marcinelle pour visiter le Bois du Cazier. Vers 10 heures, nous sommes arrivés. Là, nous avons découvert le mémorial, une reconstitution d'une veine de charbon, plein d'outils de la mine et deux belles-fleurs. Ces dernières servaient à faire monter des wagons remplis de charbon et à descendre les mineurs (chaque ascenseur contenait huit petits étages). Pour commencer, on a eu un guide qui nous a expliqué le travail dans la mine et la grande catastrophe provoquée, le 8 août 1956, par un mineur italien qui n'avait pas respecté les règles de sécurité. Cela a déclenché un incendie où 262 personnes sont mortes pour seulement 13 qui ont survécu. Puis, nous sommes allés manger nos petits pains. Après le repas, nous avons visité le musée de la révolution industrielle et les industries en Wallonie. Vers 14h15, nous avons eu un autre guide qui nous a expliqué l'origine des terrils ainsi que la faune et la flore de ceux-ci.

Nous aurions aimé rester à Loverval jusqu'à la fin de l'année... En tout cas, nous sommes prêts à y retourner! En effet, nous nous sommes bien amusés et nous avons découvert plein de nouvelles choses!

(Martijn, Adrien, Luca, Maxime et Charles)